

MUNICIPALIDAD DE PUCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESION EXTRAORDINARIA N° 032

CONCEJO MUNICIPAL DE PUCON

FECHA: 27 de noviembre 2019

Hora: 16: 33 Horas

PRESIDE: Sr. Carlos Barra Matamala

ASISTEN: Sr. Cristian Hernández Schmidt, Sr. Julio Inzunza San Martín, Sr. Juan Matus Castillo, Sr. Natalio Martínez Soto, Sr. Juan Carlos Gallardo, Sr. Omar Cortez Quintana

Secretaria Municipal, Sra. Gladiela Matus Panguilef

TABLA:

- Análisis y Aprobación Presupuesto Municipal 2020
-

DESARROLLO

En nombre de Dios y de la Patria el Sr. Presidente y H. Concejo Municipal de Pucón, da inicio a la reunión Extraordinaria de Concejo N°031 de fecha 27 de noviembre 2019.

Secretaria Municipal, Sra. Gladiela Matus:

1.- Desea consultar respecto a tema del nombre a quién se le va a dejar del cobro de derechos al Club Deporte de Sala

2.- Con respecto al PADEM 2020 pregunta si le realizaron modificaciones de acuerdo, si lo habían entregado corregido, me señala Presidente de la Comisión que si le habían realizado modificaciones

Sr. Cortez: Se va hacer llegar a través de un memo conductor específicamente la hoja en particular que se realizó la modificación.



MUNICIPALIDAD
SECRETARIA
MUNICIPAL
- PUCÓN -

Secretaria Municipal, Sra. Gladiela Matus: Ustedes aprueban la modificación, hace la pregunta al Concejo

Recibió un Documento el Sr. Ricardo Hidalgo, de la Administración desde la Dirección Regional de Salud, en donde a nivel regional hacia una observación de una dotación de salud.

3.- En cuanto a la Modificación a la Ordenanza de Derechos Municipales con respecto a la Dirección de Tránsito, se deberá hacer una Fe de Erratas, ya que a un contribuyente se le está cobrando por un carro de arrastre, el que tiene un valor de \$9.000.- y debe ser ajustado al valor real. Pregunta, al carro de arrastre le colocamos un 10% o un 20% más adicional.

Sr. Hernández: un 10%

Sr. Inzunza: me parece que no hay que recalcularlo, ya está establecido el valor \$9.722.-

Sr. Administrador Municipal, Rodrigo Ortiz: Tendríamos que modificarla de acuerdo a un informe del Director de Tránsito, más la firma de la Tesorera, de 0,15 a 0,20 de \$7.370 a \$9.722.

Por la unanimidad del Concejo se acuerda realizar una Fe errata ala Ordenanza de Derechos Municipales por valor del cobro de carra de arrastre establecido el valor por la Casa de Moneda.

Sr. Presidente, Carlos Barra: Propone hacer reunión del martes ordinaria de carácter reservado para solo abocarse a Presupuesto.

Sr. Cortez: yo tengo una profunda intención de colaborar, sería una señal equivocada sesionar en privado.

Sr. Hernández: Creo que las prioridades sociales tienen que ser el gran norte por la sencilla razón del concepto que está pasando en Pucón, más que presupuestar pasa en cómo se va a comportar la acción en el área eleccionario en base a los gastos que va a ser, en base a los compromisos, a las hipotecas, a los ofertones, he ahí donde yo creo que se nos van a colocar algunas diferencias el día de mañana cuando tengamos que discutir, votar, esos son los espacios que yo quiero poner en este presupuesto.



MUNICIPALIDAD
SECRETARIA
MUNICIPAL
PUCON

Sr. Gallardo: las reuniones de los martes son para la comuna, si hoy no llegamos de acuerdo hacemos otra reunión extraordinaria.

Sr. Inzunza: en Salud el percapita plantea, en el Presupuesto Municipal tengo preguntas más de análisis, que no tienen que ver con los números

Sugerí apoyo mayor a la salud primaria de Pucón para el 2020. El equipamiento se puede hacer con los recursos traspasables

Sr. Cortez: necesito saber dónde se puede rebajar o re direccionar, disminución en gastos de publicidad, y en que más vamos a bajar

Sr. Gallardo: ayer hubo una reunión de comisión muy buena en donde estuvieron todas las partes involucradas; funcionarios, la Directora, personas del Consultorio, hace un tiempo atrás, los funcionarios nos hicieron llegar un diagnóstico de la situación, que eran 2 cosas, una , mejoras que significan plata, y otras de gestión, aquí entonces estamos pidiendo más plata de acuerdo a lo que los funcionarios están pidiendo, queremos que los funcionarios se sientan acogidos, y sientan que nosotros los estamos respaldando. Estaban asignados 215 millones, y llegamos al acuerdo en que los recursos que consigamos es para ir mejorando las demandas que nos van pidiendo los funcionarios. La realidad en Pucón un 80% es beneficiario con la salud pública, el cual está colapsado.

Sr. Cortez: le pido al Señor Alcalde, consagre los 300 millones, abramos en la cuenta presupuestaria 2020 y tenemos 12 meses para arreglarlo porque los flujos de caja también nos van a permitir adecuarnos durante el año con la flexibilidad que nos vaya dando el presupuesto.

Srta. Marcia Ortega, Departamento de Administración y Finanzas: Dejarlo abierto significa en que ellos se gasten la plata, y si no se dan las condiciones.

Sr. Administrador Municipal, Rodrigo Ortiz: yo no me cierro al traspaso

Sr. Inzunza: preocuparse en los temas de mantención a los vehículos



MUNICIPALIDAD
SECRETARIA
MUNICIPAL
PUCON

Sr. Cortez: dentro de los 4000 millones de pesos de Salud, en 15 millones asciende a un 15%, el aumento que estamos pidiendo son de dos puntitos, llegar al 7%, ellos entendieron también que 85 millones de pesos, no va a ser la palasea del cambio en el sistema de salud, es con gestión, miradas y con discursos, lo que nosotros tenemos que hacer el día de hoy, primero, con un hecho político que cambie ese discurso, que esta la voluntad de los famosos 300 millones de pesos, y pasarle la pelota ahora al equipo completo y demuéstrenos que pueden, y yo creo que así, los procesos se van a mejorar.

Sr. Administrador Municipal, Rodrigo Ortiz: Invito a no apresurarnos y esperar el saldo final de caja.

Sr. Martínez: los 5 concejales que estábamos ayer estamos alineados

Sr. Hernández: no se ha puesto en la mesa la Planta Municipal, y cuánto nos va a significar, hay un punto importante del por qué tenemos menos plata, los 300 millones dejara de hacer cosas para hacer eso, yo estoy de acuerdo y me comprometo en ello, es primera vez que nos sentamos con el gremio, CODELO, Comité y coincidimos en lo mismo.

Sr. Presidente, Carlos Barra: Apoyo el traspaso de los 300 pero con el compromiso de estar consciente y como se vayan dando las cosas dar marcha a otras y poder llegar bien el cierre al mes de octubre.

Sr. Administrador Municipal, Rodrigo Ortiz: Yo no me estoy negando, todo depende de cómo terminemos el año. Nuestra cuenta de "inversión ", son gastos (Es entre comillas mentirosa), los presupuestos municipales la ley dice que deben estar financiados.

Sr. Gallardo: que el Señor Administrador nos haga una propuesta el próximo martes, y ver hasta dónde podemos llegar.

Sr. Administrador Municipal, Rodrigo Ortiz: Cerremos el ciclo 2019 y veamos cómo se comporta.

Sr. Inzunza: Hay demandas sociales donde nosotros debemos dar una señal de compromisos con nuestra comunidad.

Sr. Administrador Municipal, Rodrigo Ortiz: Les propuse un Reglamento de Becas, aún no me llega. Cuando el Concejo apoya la



voluntad, para la administración es un compromiso y debemos hacer una serie de esfuerzos para poder cumplirlo.

Sr. Inzunza: propone hacer un aniversario más austero

Sr. Hernández: Voy a exigir que se traspase los 300 millones porque tiene que ver con la dignidad de la gente

Sr. Administrador Municipal, Rodrigo Ortiz: Pueden bajar partidas, no subir, pero ustedes diríjanme a qué cuenta hago la bajada de la partida, subo en un lado, bajo en el otro. Hoy no me atrevo a inflar el presupuesto en 84 millones

Sr. Gallardo: cámaras de seguridad o la salud, cual es la prioridad

Aniversario 78 millones, bajar el 50% a ese valor para esa fiesta, también más a la Asociación Chilena de Municipalidades

Aniversario 39, Asociación de Municipalidades 20, 25 millones más faltan que bajar, servicio de desarrollo de eventos (fiestas patrias, día de la madre, etc.)

Srta. Marcia Ortega, Departamento de Administración y Finanzas: el costo del almuerzo aniversario fluctúa entre 10 a 12 millones de pesos

Publicidad y difusión \$6.000.000.-

Subvención Municipal quedara en una cuenta tope

Aniversario de 58 a 20

AMTL 20 millones

Publicidad queda en \$6.000.000.-

Por la Unanimidad de Concejo se aprueba la Renuncia a la Asociación de Municipalidades de Chile.

Sr. Cortez: Era una pérdida de plata

Por la unanimidad de Concejo, se acuerda rebajar las cuentas de Aniversario en \$58.000.000.-, Cuenta Asociación Chilena de Municipalidades \$20.000.000.- y Cuenta Publicidad y Difusión \$6.000.000.-


 MUNICIPALIDAD
 SECRETARIA
 MUNICIPAL
 PUCÓN

Sr. Cortez: Exijo comunicacionalmente que es un plan que se viene realizando hace más de 2 meses, la asociación de salud no está destinados a administrar es una decisión del Concejo

Sr. Presidente, Carlos Barra: pide la votación de realizar el traspaso de 215 millones a 300 millones, pide la aprobación del presupuesto municipal para este próximo año.

Sr. Hernández: que bueno que se dio la posibilidad de escuchar a los gremios, creo que en todos los ítems yo soy bastante apegado a escuchar a los funcionarios y ciertamente el tener más fluidez con el departamento de salud tiene que ver no con la contingencia, sino que tiene que ver con lo que uno ve en terreno y lo precario que es y todo lo que se le exige al departamento de salud, y es primera vez que nos sentamos a conversar un par de cosas, y es bueno que se de ese ejercicio, me duele el alma tener que recortar plata en otras cosas para poder inyectar en Salud, porque de repente los mecanismos pueden ser otros, pero usted es el Alcalde y quien administra. Apruebo.

Sr. Inzunza: Estoy súper contento de lo que ha sucedido hoy en la mesa, quiero decir que este es un Concejal que en el tiempo ha ido entendiendo los procesos mejor, no estoy para sermonear a los funcionarios de salud, ni para dar recetas de cómo se tiene que hacer, la gente que trabaja en el área de la salud, en el área de la educación y en la municipalidad saben en el día a día en lo que tienen que enfrentarse, y ese fue mi convencimiento para apoyar esta propuesta de salud, y hoy en día me alegra que hayamos llegado a esto, y Apruebo.

Sr. Matus: totalmente de acuerdo en apoyar a la salud, esto va a hablar muy bien de nosotros, tenemos que estar atentos, apruebo el Presupuesto de Educación, Salud y Presupuesto Municipal.

Sr. Martínez: esto es para darle dignidad a lo que la gente necesita que es la salud, apruebo el Presupuesto, pregunta, en qué va la construcción del Centro de Diálisis.

Sr. Administrador Municipal, Rodrigo Ortiz: Las iniciativas de inversión son propuestas, pero no significan que estén financiados



Sr. Gallardo: Agradecer la voluntad del Alcalde en hacer estas rebajas porque es usted al final quien corta el queque, y si usted hubiese dicho no, es no, así es que primero que nada agradecer eso. Apruebo.

Sr. Cortez: el diagnóstico y las necesidades con respecto al mundo rural y todo aquello duro 1 año, en que todos se convencieran, las postas estaban en las mismas condiciones durante una década Alcalde y con mejoras de algunas accesorias o algunas estaciones médico rural nuevas como la que se hizo en Relicura y Ancapulli, pero creo que en general, la política tiene este rol, instaurar conceptos, consignas, y hacer que las cosas se materialicen, que quede claro que esto no es porque yo trabajo bajo presiones con los gremios, yo dialogo con los gremios y en ese ejercicio hemos logrado que el día de hoy busquemos el concepto de austeridad, de priorización, y de poner tareas pendientes, agradezco el día de hoy el ejercicio de todo este Concejo para ver hecho lo que hay que hacer, hoy dejamos todo de lado para ver exclusivamente el tema salud. Apruebo.

Por la unanimidad de Concejo, se acuerda hacer el Traspaso de \$300.000.000.- del Presupuesto Municipal 2020 al Departamento de Salud Municipal

Sr. Inzunza: página N°40 en un tema de redacción para no confundir, me gustaría plan anual de proyectos de inversión gestionada por la Municipalidad

Sr. Presidente, Carlos Barra: Deseo otorgar un agradecimiento al Concejo, por su alto espíritu de cooperación en esta decisión, sin duda, la comuna va a estar agradecida, esta comuna ha progresado gracias a un Concejo municipal que trabaja en armonía, mi voto va a ser favorable.

Esta mañana estuvimos temprano en Temuco, para ser parte de una reunión de sesión de Seremis, junto al Intendente, para aprobar o rechazar lo de la Inmobiliaria Fuenzalida, dimos una batalla no menor en estas circunstancias tan adversas en donde nosotros queremos lo mejor para la comuna.



Los Seremi de Economía y Turismo me fueron a dar explicaciones, perdimos 5, 6 y quedamos en el acuerdo de solicitar que la empresa rebaje su proyecto a un 25%, su plataforma inicial era de 295 metros cuadrados, la plataforma era de 48 metros cuadrados

Hemos tomado la determinación de presentar un recurso de protección para invalidar

Sr. Hernández: solicito que se haga el trámite de ir a fiscalizar a terreno, se pasan en metros en los permisos de construcción, investigación a través del Departamento de Obras, y si es posible, se haga una demolición.

Sr. Presidente, Carlos Barra: Primero se debe investigar

Sr. Inzunza: También para el proyecto Bahía Pucón hacer el trámite de invalidación

Por la unanimidad se acuerda colocar el recurso de invalidación para la Inmobiliaria Fuenzalida por construcción del proyecto La Poza

Sr. Cortez: respecto a la invalidación no se me ocurre en que más haber hecho, las marchas y los tipos de violencia se habían calmado, pero con esta noticia, y ya hace más de una semana dicen que van a salir hacer la justicia por sus manos a defender este pueblo.

Debe Señor Alcalde hacer una reunión para endosarle la responsabilidad al Señor Fuenzalida, a la Inmobiliaria, el rol de hoy día es que usted Alcalde llamar a la calma

Estas horas son trascendentales para que ustedes llamen y la comunicación salga.

Sr. Presidente, Carlos Barra: se ha tomado un acuerdo con la Armada, y la gente del Iron Man, no se va a realizar en el mes de enero, se está pensando quizás en el mes de marzo, o no hacerlo este año, la productora ya bajo el evento.

La decisión es hermética hasta el 01 de diciembre, es una decisión delicada, alrededor de 350 carabineros que no se tiene



Sr. Gallardo: Por qué no proponer de hacer una canasta solidaria a un costo de entre \$10.000.- o \$15.000.-

Acuerdos:

1.-Por la Unanimidad de Concejo se aprueba la Renuncia a la Asociación de Municipalidades de Chile.

2.-Por la unanimidad de Concejo, se acuerda rebajar las cuentas de Aniversario en \$58.000.000.-, Cuenta Asociación Chilena de Municipalidades \$20.000.000.- y Cuenta Publicidad y Difusión \$6.000.000.-

3.-Por la unanimidad de Concejo, se acuerda hacer el Traspaso de \$300.000.000.- del Presupuesto Municipal 2020 al Departamento de Salud Municipal

4.- Por la unanimidad de Concejo se aprueba el Presupuesto Municipal 2020, Educación y Salud.

5.- Por la unanimidad de Concejo se acuerda colocar el recurso de invalidación para la empresa Fuenzalida por construcción del proyecto La Poza

Se Levanta la Sesión a las 19:08 horas


GLADIELA MATUS PANGUILEF
SECRETARIA MUNICIPAL

CARLOS BARRA MATAMALA
PRESIDENTE

CBM/GMP

